



阿品台東小学校 学校だより 5号

電話 39-5358

FAX 39-5365

<http://www.hatsukaichi-edu.jp/ajinadaihigashi-e/>

令和6年9月2日発行

【学校教育目標】

夢や目標に向かい 共に伸びる

【2学期が始まります！】

44日間の夏休みが終わり、今日から2学期が始まりました。夏休みの間、静まりかえっていた校舎に子供たちの元気な声が響き渡り、学校にいつもの活気が戻ってきました。

2学期は1年間で一番長い学期になります。全校で行う学習発表会や各学年で行う社会見学、6年生は修学旅行、5年生は台風で延期になった野外活動と、大きな行事や体験的な活動を多く行います。一人一人の児童が、学習や様々な体験を通して力を伸ばし、充実した学期になるようにと願っています。保護者、地域の皆様、2学期も引き続き、本校教育へのご理解とご協力をお願いいたします。

【平和集会 平和をつくるのは誰？】

8月26日の登校日に平和集会をオンラインで行いました。毎年、登校日には平和集会を行い、子供たちに平和について話をします。今年は何について話そうかと考えていた時に、8月6日の平和記念式典の中で、小学6年生がスピーチした「平和の誓い」に出会いました。その内容とは、「今、世界で戦争が続いていることを、『本当にこのままでよいのでしょうか?』と問いかけ、そして、『願うだけでは平和は訪れません』と訴え、『平和をつくっていくのは私達です。』と宣言し、最後に平和をつくっていくために、子供である自分たちができる3つのことを決意表明するという内容でした。その3つのこととは、

一人一人が相手の話をよく聞くこと。
「違い」を「良さ」と捉え、自分の考えを見直すこと。
仲間と協力し、一つのことを成し遂げること。



でした。このスピーチの内容に感銘を受けた私は、平和集会で子供たちに「小学生が平和をつくるために自分たちが日々できることを考え、行動しようとする内容にとっても感銘を受けたことそして、東小のみんなにも、この3つの、日々の生活でできる小さな一歩を心掛けて欲しいこと」を話しました。

また、平和と言うと、とても大きな概念的なもので、我々の日常と切り離されたもののように捉えがちですが、日々の小さな些細な行動を積み重ねることが、大きな平和という社会をつくっていくことに私自身あらためて気づき、子供たちにも気づいてほしい思いもありました。低学年の子供たちには、少し難しかったかもしれませんが、伝わるものはあったと思っています。次ページには、平和集会での児童の活動の様子や感想等も載せていますのでご覧ください。

校長 柳川 大蔵

※平和式典での平和の誓いの内容に関心のある方は、下のアドレスでスピーチの全文を見ることができます。
<https://www.city.hiroshima.lg.jp/uploaded/attachment/246407.pdf>

【平和集会】

26日（月）の登校日に次の目的で平和集会を行いました。

- ・被爆の実相に触れ、生命の尊さや平和を大切にしようとする心を育む。
- ・今の自分たちがどのようにすることが大切かを考える。



8月6日のこと
文・中川ひろたか
絵・長谷川義史



それはアメリカカングンがおとした
びんぼくでした。
ピカッとひかかってドーンと
おとがあとからやってきたので
みんなは「ピカドン」とよびました

平和集会 前半はリモートで行い、後半は各学級で行いました。

- ① 8：35 全校で黙とう
- ② 校長先生のお話
平和についての話をききました。
- ③ 運営委員会児童による絵本の読み聞かせ
- ④ 平和への取組（各学級）

校長先生の話や絵本の読み聞かせなどについての感想を交流しました。

- ・1～3年生は平和のメッセージの絵や言葉を折り紙にかく
- ・4～6年生は、平和集会についての感想を書く

1～3年生は、メッセージ折り紙をペア学年に預け、折り鶴を4～6年生に折ってもらいました。折り鶴は、5年生が11月の社会見学で平和公園へ持って行き献鶴します。



おかあさんはどんな
きもちだったでしょう。
だいきもちだったおにいさんは
いつしゅんでいなくなつて
しまったのです。
かえりのきしよのなか
わたせなかつた。たべものを
かかえて、おかあさんは
どんなきもちだったでしょう。

うりの生活がつづくといひです。
に生きようと思ひます。これからふだん
平和なんだと思ひました。平和な生活を大切
ふだんどうりの生活をおくれている今が一番
てすごいと思ひました。
にいまになつては、きれいにふかつしてい
で、せんそうをし、けんばくをおとされたの
に、せんそうはせ、たいにしてはいけないこと
と、せんそう等、きけんなたたかいかないといひ
と思ひます。

平和について

名前(木村穂花)

平和とは、一番大切なことが分かりました。
人々の笑顔がきえて、大切な人がいなくなる
そんな事には、なりたくないです。
せんそうが日本でもあつた時、だれも笑つて
なかつたと思ひます。今みたいにならなかつた
に、せんそうが日本でもあつた時、だれも笑つて
なかつたと思ひます。今みたいにならなかつた
今みたいにならなかつた時、楽しく、笑つ
てすごしたいと思ひます。これからは
せんそう等、きけんなたたかいかないといひ
と思ひます。

平和について

名前(森本りのん)



【1学期 ハッピー給食】

コロナ禍の流れから最近も静かに給食を食べることが多かったのですが、給食委員会の提案で1学期に「ハッピー給食」を実施しました。各クラスそれぞれ笑顔溢れる給食となりました。2学期にもハッピー給食でたくさんのおいしい笑顔が広がるといいですね。



【阿東っ子応援隊+学校運営協議委員+教職員とて話し合い（熟議）】

8月29日（木）に、学習支援ボランティアさん・学校運営協議会の方々と教職員で「総合的な学習の時間」について話し合いをもちました。総合的な学習の時間は、学校が地域や学校、児童の実態に応じて教科の枠を超えた学習をすることや、探究的な学習や協働的な学習とすることが重要とされています。そのためには、地域にある教材や人材を活用しながら学習を展開していく必要があります。しかし教員だけでは地域を新しく発掘したり発見したりすることには限界があると考え、阿東っ子応援隊の方から地域の魅力や授業に取り入れることができるアイデアを聞く機会をもちました。



【9月の行事予定】

日	曜	予 定	PTA・地域
1	日		
2	月	始業式 給食開始 13:10 下校	
3	火	1・5年生水泳授業	
4	水		モーニング広場
5	木	委員会	
6	金	スクールカウンセラー来校 ※希望のある方は学校までご連絡ください。	
7	土		
8	日		
9	月	学習の決まり週間 2年生特別支援学校児童交流会 3校時	
10	火	1・5年生水泳授業 一斉下校 14:00	
11	水		モーニング広場
12	木	クラブ③	
13	金	道徳参観・懇談会・修学旅行説明会 PTCA 1年 (阿東っ子R) 2年 (体育館) 3年 (家庭科室)	
14	土		
15	日		
16	月	敬老の日	
17	火	校内研修のため1・2・3年4時間授業 13:00 下校 4・5・6年 5時間授業 14:05 下校 全児童面談開始 (生徒指導主事との) 27日まで	
18	水		モーニング広場
19	木		
20	金		
21	土		
22	日	秋分の日	
23	月	振替休日	
24	火	3年生社会見学 (ピュアクック) 1・2校時	活動調整会議 13:30～ PTA 常任理事会 19:00～
25	水		モーニング広場
26	木		
27	金		
28	土		
29	日		
30	月	生活きらし週間10月4日 (金) まで	



【10月の主な行事予定】

3日 (木) 委員会
19日 (土) 学習発表会
21日 (月) 代休
23日 (水) ほほえみコンサート
10:30～11:15

【お知らせ】

西門開門時刻 (9月3日から)
月・火・木・金 7:30
水 7:15 (モーニング広場があるため)